

令和3年7月1日からの大雨に係る災害派遣



洗濯支援活動する 1 後支連



補給支援活動する 1 後支連



ダンプで土砂を運ぶ1施工



バケツドローダーで土砂を撤去する1施大



瓦礫を撤去する1施大



衛星アンテナを設置する1通大



野外主婦専用電子書籍



通志卷之三十一



経路を確認する車両小隊

通信状況を確認する
した。
じ後、2次災害を警戒
しつつ、機械力を最大限
に發揮して人命救助にあ
たり任務を完遂した。

第1通信大隊

▼第1通信大隊は、発災
後、各部隊展開地域にお
いて、システム通信組織
の構成・維持・運営を行つ
た。

第1通信大隊

7月3日、第1種（乙）非常勤務態勢に移行して指揮所活動により情報の収集を開始した。各種の調整を行うとともに、司令部の連絡幹部の輸送等を行つた。

また、野外支援車（トヨタ）を現地で運用して派遣部隊が円滑に活動できるよう、拠点地域において支援活動を行つた。

第1師団司令部付隊

大隊は災害発生後、迅速に現地へ隊員を派遣し、各部隊の現地指揮所の近

第1師団**不発弾等処理技能者（練成）集合訓練****処理能力を維持・向上**

師団は、9月2日から（練成）集合訓練を実施した。本訓練は「不発弾等処理能力の維持・向上」を

17日までの間、東富士演習場において令和3年度不発弾等処理技能者

下部隊に加え、第1施設団及び東部方面混成団の隊員計22名が導火線及び電気点火法による爆破処分要領を演練した。

当初、隊員は5つ

の組に分かれ、組長、

点火手及び爆破手の

役職を交代しながら

基本爆破を実施。引

き続き、不発弾を模

擬した弾薬を使用し

て、爆破処理の要領

を演練した。

1高射特科大隊の藤

田2曹は「不発弾処

理は危険を伴うので、

一つ一つの動作を確

実に確認しながら、

常に緊張感をもって

訓練に臨みました。部隊で不発弾処理に臨む際にきます」と話した。

は、自信をもって行動で

訓練に臨みます」と話した。

等について訓練するとともに、最新の情報保証に関する規則等の教育を受けた。

教官として訓練に臨んだ、第3部の金刺2曹は、「情報共有の重要性を理解してもらうことを重視しました。今後も、師団の適切な情報保証に努めます」と話した。

また、訓練に参加した

「陸自クローズ系クラウドシステムを使用した作

業官として訓練に臨んだ、第3部の金刺2曹は、「情報共有の重要性を理解してもらうことを重視しました。今後も、師団の適切な情報保証に努めます」と話した。

第2次師団システム訓練**隸下部隊及び指揮の特例部隊が参加**

師団は、9月7日から担任官として、Skyeを使用して実施され、

師団隸下部隊及び指揮の

特例部隊の隊員は、各駐屯地においてシステムに

本訓練は、第3部長を

9日までの間、第2次師

団システム訓練を実施し

た。

本訓練は、第3部長を

16日までの間、VTC

用いて第3回師団情報

処理システム訓練を実施

した。

本訓練は、第2部長を

16日までの間、VTC

用いて第3回師団情報

電子偵察小隊レーダー訓練

第1偵察隊

第1偵察隊は、7月13日から15日までの間、東富士演習場及び長尾峠（御殿場市）においてレー長（富岡1尉）以下13名をもって、地上監視に

ダーニー訓練を実施した。本訓練は電子偵察小隊練度の維持及び若年隊員の技術の向上を図ることができた。

本訓練により熟練隊員の

知・識別の練度を向上さ

せる目的で実施された。



模擬実射訓練する隊員



射撃準備をする隊員



轟音を立てて飛び立つ短SAM

第1高射特科大隊は、7月28日から8月22日まで、静内駐屯地及び静内対空駆門駐屯地を出発し、1高大は7月28日、駒門駐屯地を出発し、射撃場において、高射学校等の支援の下、81式短距離対空誘導弾（短SAM）の実射訓練を実施した。

7月28日から8月22日
静内駐屯地及び静内対空駆門駐屯地

第1高射特科大隊 静内射撃場にて対空実射（短SAM）

射撃場において、高射学校等の支援の下、81式短距離対空誘導弾（短SAM）の実射訓練を実施した。

29日に静内対空射撃場へ集結を完了。7月30日から8月5日までの間、高射中隊の模擬実射訓練を実施した。

引き続き、6日から11日の間、高射学校が編成する射撃支援隊による模擬実射訓練、射撃準備、実射訓練の評価を受けた。

実射訓練においては、

短SAMの器材を展開し、射撃準備を完了した後、射手が上空の標的機を早めに発見、射撃準備を完了した後、要撃を成功させた。



長尾峠山頂に展開する地上レーダー装置



警戒監視中の隊員

第32普通科連隊レンジャー帰還式に伴う音楽演奏

第1音楽隊



レンジャー帰還式において演奏支援を実施



演奏を実施する1音

第1音楽隊は、7月5日、大宮駐屯地で実施された第32普通科連隊レンジャー帰還式において、

音楽演奏を実施した。音楽演奏は隊長以下25名で栄光の架橋等、4曲を演奏し帰還式を盛り上げた。

本演奏により隊員の士気高揚及び隊員家族の自衛隊に対する信頼感の醸成に資するとともに、円滑な行事の実施に寄与した。



第1飛行隊は、8月25日から27日までの間、北富士演習場及び立川駐屯地において第5回飛行隊訓練を実施した。

本訓練は師団の防衛を

第5回飛行隊訓練を実施

第1飛行隊

想定して実施され、行等各種戦闘訓練、夜間飛行等、展開地推進、警戒・自衛戦闘訓練、夜間飛行等、その練度向上に努め、所望の成果を收めることができた。



UH-1の操縦桿を整備する隊員

3個部隊による協同訓練

第1特殊武器防護隊

第1特殊武器防護隊は、6月23日及び24日、練馬駐屯地において化学事案発生時の対処訓練を実施した。

本訓練は第1普通科連隊及び第1後方支援連隊

衛生隊と協同で実施し、汚染状況の偵察から患者搬送までの部隊間の連携要領を演練し、1普連及び1後支連との認識の統一を図ることができた。



負傷者の除染を行う隊員



施設内の汚染状況を偵察する隊員

令和3年度師団情報・保全強調期間

情報・保全標語優秀作品2名を表彰



左から表彰された

1特防 光畠3曹と1通大 橋場3尉

師団は9月3日司令部庁舎において、令和3年度情報・保全強調期間における情報・保全標語の優秀作品表彰を実施した。

情報保全標語の優秀作品として、師団隸下部隊から選考された作品（14作品）の中から、優秀な上位2作品を決定し、師団長より表彰を実施した。

優秀作品に選定された標語は部隊で掲示し、隊員の保全意識向上に活用される。

表彰された第1通信大隊橋場3尉は「保全責任者として、隊員の意識を高揚させるにはどうしたら良いかを考え、特に若年隊員が多く利用するSNSの言葉にSOSをかけて作りました。保全事故絶無のため、努めています」と話した。

また、第1特殊武器防護隊光畠3曹は「好きなアーティストからヒントを得ました。人気のアニメなので、隊員に覚えてもらえると思い標語を考えました。保全意識が高まるとうれしいです」と話した。



師団ナンバーワン戦士に認定した（写真右から）

34普連 小出3曹、1音 小川准尉、32普連 藤澤2曹、1普連 青柳2曹、1普連 向後3曹、1後支連 大野2曹

師団ナンバーワン戦士！ 6人認定

師団は7月20日、司令部庁舎において令和2年度師団ナンバーワン戦士を認定した。
今回で5回目となる

「師団ナンバーワン戦士」は、師団の隊員の更なる戦技能力の向上と士気の高揚を図る目的で認定している。小銃射撃検定（基本射撃の部・応用射撃の部）、拳銃射撃検定、IMI検定、体力検定（男女の部）において、最も優秀な成績を収めた隊員に対して師団長より認定証を授与するとともに、司令部庁舎1階エンタランスの顕彰板へ掲示を実施した。

第32普通科連隊は7月5日、大宮駐屯地体育館において第39期部隊集

合教育「レンジャー」の告終了後、連隊長により帰還式を実施した。
各部隊、隊員家族等に

見守られる中、無事最終訓練を終えた19人（32普連15人、中央即応連隊3人、第1施設大隊1人）が帰還した。帰還報

レジヤーき章が授与さ

れた。

訓練を終えた19人（32

普連15人、中央即応連

隊3人、第1施設大隊1

人が帰還した。帰還報

レジヤーき章が授与さ

れた。

訓練を終えた19人（32

退官者紹介

第1普通科連隊

本部管理中隊



第32普通科連隊

第1中隊



第1後方支援連隊

第1整備大隊
施設整備隊

隊員家族紹介

父への憧れ

上田士長

第1後方支援連隊衛生隊

上田士長

通信班

准陸尉

佐藤 雄二

准陸尉

横田 3曹

准陸尉

准陸尉